

INFORME DE TRABAJO FINAL DE GRADO

Montevideo 8 de noviembre de 2022

Estudiante: Ana Paula Suárez Battut

Tipo de trabajo :Proyecto de Intervención

Título:. La rehabilitación en pacientes con esquizofrenia

Tutora: Prof.Adj.Lic.Mercedes Couso

Docente Revisora: Asist. Mag Lic Alejandra Akar Moreno

Período solicitado para Lectura Pública: Diciembre del 2022

Aspectos Formales:

La propuesta de este trabajo está dada por el formato de un Proyecto de Intervención el cual parte de una articulación de algunos conceptos en los que giran preguntas, que la autora se hace, para dar cuenta del intrincado proceso de enfermar y como rehabilitar en la esquizofrenia. Las formalidades de presentación se cumplen. Las referencias bibliográficas están incluidas en el transcurso del trabajo en forma correcta. Reajustando aspectos en las citas

Articulación teórica

El tema elegido se dispara por la implicación de la autora en un Centro de rehabilitación, una Casa de Medio Camino. Experiencia que la conmina a pensar su rol, su intervención; propiciando una revisión de su trayectoria académica, la cual queda manifiesta en la forma de complejizar las vicisitudes del abordaje de las esquizofrenias. Sus preguntas en relación a la rehabilitación de estos usuarios se intentan responder a través de una lectura basta de autores referentes desde distintas teorías, que abordan la constitución psíquica del esquizofrénico, el papel que juega el ambiente y los vínculos familiares en los procesos de enfermar. Así como en las distintas épocas se ha pensado la restitución de estos sujetos a la vida cotidiana.

La autora encuentra un posicionamiento desde la teoría cognitivo conductual para pensar el trabajo en la rehabilitación. En sus palabras Posiciona al psicólogo “como responsable de llevará a cabo un plan de intervención en conjunto con el paciente, en el cual el sujeto

tendrá un rol activo y participativo, con el objetivo de potenciar fortalezas y habilidades para apuntalar la rehabilitación del paciente, y el egreso de la casa de medio camino”

Proceso de tutoría.

Paula concurre a los encuentros de tutoría con mucha producción escrita que en ocasiones complejizaba entender su forma de pensar. Con el tiempo luego del trabajar su ansiedad, podemos pensar juntas en como ordenar temas y darle un cuerpo al trabajo. Es de destacar su compromiso y su responsabilidad en el empeño de lograr respuestas que den cuenta de su tránsito para pensar la Clínica. El nivel de análisis del proyecto es bueno, resultando un producto integrado, que da cuenta del recorrido realizado, desde la búsqueda de antecedentes, así como la formulación del marco teórico, logrando contextualizar el objeto de estudio y el fenómeno social en su complejidad.

Conclusiones:

Es un trabajo final de grado que cumple con los objetivos de un Proyecto de Intervención, configurando un campo temático de relevancia en el ámbito sanitario. Tiene en cuenta los aspectos formales requeridos, y se adecuan a los criterios pautados para dicha presentación...

De acuerdo a lo expuesto sugiero la aprobación del trabajo y su habilitación para lectura pública

Prof. Adj. Mercedes Couso

